

Un mystère à éclaircir

Le plus long kidnapping de l'histoire du Canada reste un mystère pour la police du Québec. Le drame, qui a commencé le 6 août avec l'enlèvement de M. Charles Marion, 56 ans, directeur du Service des prêts dans une Caisse populaire de Sherbrooke, s'est terminé le 27 octobre, soit 83 jours plus tard, quand M. Marion a été délivré en échange d'une rançon de 50 000 dollars.

Les journalistes qui ont suivi toutes les péripéties de ce drame, (messages des kidnappeurs à des journalistes locaux, bombe dans un centre d'achat, appel à la bombe à l'Université de Sherbrooke etc.), ne savent toujours pas qui a enlevé M. Marion alors qu'il se trouvait dans son chalet près de Sherbrooke.

A plusieurs reprises on avait pu croire que l'épreuve de M. Marion allait connaître sa fin, à mesure que les kidnappeurs baissait le prix de la rançon tout d'abord fixé à un million de dollars. Plusieurs lieux pour le dépôt de la rançon avaient été décidés entre la police et les kidnappeurs. Chaque fois, l'essai de transfert a été un échec, soit parce que des personnes étrangères à l'affaire se sont montrées sur les lieux, soit, dans un cas, parce que l'on avait essayé de remplacer les billets de banque par des morceaux de papier.

Environ vingt-quatre heures après sa libération, M. Charles Marion, qui avait perdu 26 livres, pouvait décrire à son fils les conditions dans lesquelles il a dû passer ses mois de captivité. On l'avait attaché par une chaîne à un sol de ciment, dans un abri souterrain de huit pieds par sept. Il n'avait pour tout objet qu'un matelas, un sac de couchage, quelques chandelles, un seau et une boîte contenant des biscuits et de la viande. Il n'avait pour seuls

Hebdo Canada est publié par la Direction des services d'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à Mlle Y. DuSault, rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.

Ahnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.

compagnons que des rats et des araignées.

Un examen médical n'a révélé aucun signe de mauvais traitements physiques, cependant les docteurs continuent de surveiller avec attention les réactions psychologiques de M. Marion. Depuis la libération de M. Marion, la police a intensifié ses recherches.

Nouvelles brèves

Le 8 novembre, Ti-Jean Carignan, le célèbre violoniste canadien-français, a reçu un doctorat honorifique en musique de l'Université McGill.

L'Ontario a ouvert un Bureau du tourisme et du commerce en France. Le Bureau est dirigé par un fonctionnaire ontarien. Le reste du personnel sera engagé sur place. Adresse du Bureau: 19, av. Montaigne, Paris 75008.

La plus grande bibliothèque publique du Canada a été inaugurée à Toronto le 24 octobre. Il s'agit de la bibliothèque centrale de références, construite au coût de 30 millions\$. L'immeuble de cinq étages regroupe onze services, y compris un service de l'audiovisuel, qui offre une sélection de plus de 5 000 films, et un service de la musique où sont réunis 7 000 enregistrements, 30 000 partitions musicales et catalogues de disques dont certains remontent à 1911.

Le ministre d'État aux Affaires urbaines, et le maire d'Edmonton (Alb.), ont fait savoir que leurs gouvernements respectifs contribueront 50 000\$ chacun à l'élaboration du schéma d'aménagement d'un immense quadrilatère du centre-ville d'Edmonton.

Un étudiant en génie physique de l'Université Laval, Pierre Dufresne, a découvert une meilleure façon de transporter du bois: par pipeline. Il a terminé la recherche théorique; il ne lui reste plus qu'à faire la vérification mécanique, puis à s'assurer que le procédé sera rentable.

Les revenus des agriculteurs canadiens se sont élevés à 6,3 milliards\$ au cours des huit premiers mois de l'année, ce qui représente une baisse de 4,5 p. cent par rapport à l'an dernier pour la même période. Ces chiffres recouvrent l'ensemble des provinces, Terre-Neuve exceptée. Au Québec, les revenus des agriculteurs qui étaient de 909 millions\$ pour les huit premiers mois de 1976 sont passés, en 1977, à 905 millions pour la même période.

Mme Mary Stanfield, épouse de l'ancien chef du parti progressiste conservateur, M. Robert Stanfield, est morte le 18 octobre à l'âge de 65 ans. Mme Stanfield qui souffrait d'un cancer était hospitalisée à Ottawa au moment de son décès.

Un philanthrope anglophone québécois, M. David M. Stewart, de Montréal, s'occupe de financer la conservation et la restauration de la maison où le découvreur Jacques Cartier finit ses jours, à Limoilou, près de Saint-Malo, en France.

Une comédie musicale pour les enfants d'âge scolaire, *Nassiq chez les Inuit*, est actuellement présentée dans les écoles de la région d'Ottawa par la Compagnie des filles du roy. Elle a été inspirée à son auteur, Marie Vachon, par un voyage à Povungnituk.

Le premier ministre des Samoa occidentales, M. Tupuola Efi, a visité le Canada du 3 au 8 octobre. Il s'est entretenu avec le premier ministre canadien de diverses questions concernant le Commonwealth et la vie internationale en général.

Le premier ministre a annoncé dernièrement la nomination de M. Maurice F. Strong au poste de président du Conseil des gouverneurs du Centre de recherche sur le développement international. M. Strong est actuellement président-directeur du Conseil d'administration de Petro-Canada. Il prendra ses nouvelles fonctions dans quelques mois seulement.

Le secrétaire d'État a annoncé la nomination de M. Colin Mackenzie Jackson au Conseil des Arts du Canada. M. Jackson est producteur d'émissions artistiques à Radio-Canada (Winnipeg). Il est particulièrement chargé de faire renaître la littérature et le théâtre radiodiffusés au Manitoba et en Saskatchewan.

Le Canada s'est joint aux 45 pays qui, aux Nations Unies, ont introduit une résolution condamnant les détournements d'avions. Le projet de résolution a invité également les pays membres de l'ONU à s'échanger les informations propres à circonscrire de tels actes de piraterie aérienne.

Une délégation canadienne a participé à la conférence intergouvernementale sur l'éducation relative à l'environnement, qui s'est tenue à Tbilissi du 14 au 26 octobre. Cette conférence était convoquée par l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO) et organisée en collaboration avec le Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE).